

COMENTARIOS - COMENTARIOS

LA PESADILLA DEL CLERICALISMO.— Algo anacrónico resulta ese tópico dieciochesco. Pero a veces resucita extemporáneamente como una visión del pasado.

Por la Universidad Central corren aires de renovación y se barajan nombres para la candidatura de Rector. Al escuchar los de Calvani, Melich Orsini; Herrera Palacios, Arminio Borjas... se ha espantado el avisperero marxista y se ha hecho correr la consigna del peligro clerical.

Malas lenguas atribuyen la consigna a Héctor Mujica. Mucho dudamos de la verdad del infundio.

Héctor Mujica es Director de la Escuela de Periodismo.

Héctor Mujica es un comunista químicamente puro.

Héctor Mujica sí da consignas hábiles y talentosas.

Porque Héctor Mujica es un hombre de mucho talento. Pero Héctor Mujica sabe mucho. Por eso dudamos que pueda recaer en un tópico anacrónico: peligro clerical. Que pueda olvidar tan ingenuamente el calendario.

Héctor Mujica hace de cuando en cuando un viajecito a Moscú para recibir consignas.

Héctor Mujica sabe que vivimos la era de la coexistencia o de la convivencia.

Héctor Mujica es de los que se conmueven ante "Pacem in Terris".

Héctor Mujica enseña a sus muchachos cuándo deben discutir y cuándo deben callar. Por ejemplo: "no convienen discusiones ideológicas con los jóvenes cristianos... ¡esos cursillos!"

Héctor Mujica sabe cuán frágil base científica es la del materialismo científico (?) que han ridiculizado los socialistas de la Segunda Internacional.

Sabe que no se puede hablar de Inquisición, ni de Plusvalía, ni de Libertad de Prensa, ni de Autonomía universitaria, mientras haya inquisición dogmática, plusvalía, control férreo de los medios de propaganda y de las universidades en la Unión Soviética.

Héctor Mujica es muy sutil y sinuoso: hasta amigo familiar de algunos curas... y de algunos militares.

Héctor Mujica es un comunista químicamente puro.

No creemos que sea de Héctor Mujica la consigna sobre el peligro de clericalismo en la Universidad Central.

CARACAS VIVIO SU SEMANA SANTA este año con una intensidad espiritual y una hondura cristiana extraordinaria. También en las ciudades del interior la Semana Mayor se celebró con fervor inusitado. En Caracas las largas filas en los confesonarios y las interminables comuniones llenaban el alma de gozo.

Las tradicionales Procesiones congregaron enormes muchedumbres más recogidas y conscientes que en años pasados. Tanto en ellas como en el comulgatorio abundaron los hombres y los jóvenes.

Pero no sólo en el centro de la ciudad y en las urbanizaciones se manifestó sin inhibiciones la fe cristiana. También, y aún más, brilló la valentía cristiana en los barrios populares, aun en aquellos que podríamos llamar "zonas de zozobra". Por los distintos sectores del "23 de Enero", por las empinadas calles de Lidice... apretadas filas de hombres y muchachos de barrio, respetuosos, cargando devotamente las imágenes venerables, acompañaban las procesiones.

El gran número de confesiones y de comuniones fue también nota destacada en las iglesias y capillas de los barrios.

En esta Semana Santa, nuestro pueblo dió unánime testimonio de su fe, y de una fe que cada día se va acercando más a la vida. A pesar de la ola de rumores de actos de sabotaje, y de los agentes provocadores, al acecho del menor pretexto para el tumulto, que nos consta que abundaron en ciertas zonas de la capital, Caracas hizo profesión pública de Fe Católica, apenas desdorada por la afluencia de muchos católicos a las Playas del Litoral y por el éxodo hacia el Interior.

UNIVERSIDADES LATINOAMERICANAS.—Después de una gira de tres meses, a fines del pasado año, de visitar a 40 Universidades de Latinoamérica y de hablar con 28 de sus rectores, el Dr. Hans Steger, Secretario de la Federación de Rectores de Universidades Alemanas hizo las siguientes observaciones: "La causa principal del malestar y rebelión estudiantiles se debe a la ausencia total de espíritu de cooperativismo que abarque igualmente a profesores y estudiantes; en su lugar reinan un sindicalismo desenfrenado y un radicalismo partidista.

Sólo un porcentaje reducido de profesores, prosigue el Dr. Steger, atiende principalmente a la Universidad, el resto dedica a la cátedra unas cuantas horas extras sacadas de su profesión. Falta la emulación que fomente el progreso científico ya que no existe el escalafón de prestigio entre diversas Universidades. Se siguen apuntes inveterados. Frecuentemente el cuerpo de profesores es cambiado al arbitrio del decano. Los cargos de rector y decano son eminentemente políticos y por eso sus actuaciones son vistas como si fuesen de carácter político".

En general vale el cuadro del Dr. Steger. No temos que la deficiente alma corporativa, que según él sería la solución para la integración universitaria, se debe en gran parte a que los profesores no son profesionales universitarios, si-

COMENTARIOS - COMENTARIOS

no que periféricamente, dedican de su tiempo. Si los profesores tienen espíritu sindicalista, no es extraño que los alumnos lo fomenten entre ellos. Cuanto al partidismo radical, (entre los estudiantes), obsérvese lo que se dijo respecto a las posiciones administrativas que tienen el carácter de posiciones políticas.

La concusión no se puede evitar: para lograr la integridad y la corporación es necesario empezar por reformar la estructura misma de la universidad en sus cuerpos administrativos y docentes.

HOMENAJE A MONSEÑOR CASTILLO.—

El simpático pueblecito de San Casimiro, en el Edo. Aragua, se hizo centro de la atención nacional el 21 de abril. El Episcopado nacional, casi en pleno, presidido por Su Eminencia el Cardenal Quintero, el Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, distinguidos representantes del Ejecutivo Nacional y del Congreso, amén de número público, se dieron cita en él. Y no fue tan sólo el 180 aniversario de la Parroquia, o la inauguración del magnífico Colegio Parroquial, obra de su dinámico y celoso párroco, sino particularmente el homenaje nacional que se quiso tributar al inolvidable arzobispo de Caracas Monseñor Castillo, hijo predilecto de San Casimiro, lo que les congregó.

Su Eminencia el Cardenal Quintero, descubrió, entre clamorosos aplausos, el Pabellón Nacional que cubría la hermosa estatua en bronce que representaba a Monseñor Castillo en su acostumbrada actitud de bendecir.

La exaltación de los humildes, y la conquista de los corazones por los mansos sigue teniendo palpitante actualidad.

EL EJEMPLO NOS VIENE DE SANTIAGO DE CHILE.—

Caracas se está convirtiendo en una de las ciudades más sucias del orbe. La incuria de los "Servicios de Aseo Urbano" está tomando caracteres de tragedia, y amenazando gravemente la salud pública de la ciudad. Cerros de desperdicios y de basura se apilan, sobre todo, en los sectores populares, y nubes de moscas están invadiendo la capital por todos sus costados.

Las nuevas medidas de emergencia no están dando, según parece, los resultados previstos, y el malestar ciudadano crece.

Para colmo de males Caracas amanece cada mañana feamente embadurnada de más y más consignas electorales, que con su histerismo gritón y mala literatura política, hacen más repulsivo aún el rostro de la ciudad.

Con nuestro talante pretencioso de "nuevos ricos", que aún no nos ha abandonado, nos creemos capaces de dar lecciones a todo el mundo, pero no de recibirlas. Y Caracas recibe una lección espléndida, que debe imitar, de su cole-

ga la Capital de Chile. Extractamos de una carta de un ciudadano inglés, residente en Santiago durante las pasadas elecciones municipales, y que inserta la revista de Londres "The Economist" del 20 de abril:

"... Lo que también me impresionó como a extranjero ha sido el hecho de que, a pesar que la ciudad de Santiago estaba inundada de banderas y otras formas de propaganda política antes de las elecciones, no se había permitido ningún tipo de propaganda que no pudiera ser removido; y hoy, tres días, después del acontecimiento, la ciudad está casi totalmente limpia de todo aquel material".

Las autoridades de la ciudad hermana se merecen nuestra más sincera felicitación, la que debemos escatimar a las nuestras honradamente. Y Ojalá se importaran esos buenos ejemplos.

HAY SINTOMAS claros de que ha surgido una fuerte reacción contra el hampa en los sectores más azotados por ella, principalmente "El 23 de Enero".

Aunque no nos agraden, ni por ética ni por sus resultados, ciertos métodos que se han empezado a utilizar, nos alegramos del hecho. Y quisiéramos alentarlo, purificado de sus errores. Si el terror no es remedio contra el terror, ni el asesinato contra el asesinato, cuando el hampa común y política se ve cercada por muralla de hielo de una ciudadanía honrada, y sepa que miles de ojos hostiles la vigilan para impedirle actuar y entregarla a las autoridades, y aun que en ciertos casos extremos una necesaria violencia le va a cortar el paso drásticamente, se verá forzada a huir.

Conocemos la honradez de las buenas gentes de muchos de nuestros barrios "peligrosos" de la ciudad, y la angustia en que viven miles de honestos trabajadores y sacrificadas madres de familia, que tienen que truncarse herméticamente en sus reducidos apartamentos, o en sus anti-higiénicos ranchos, desde tempranas horas de la tarde, por miedo a las pandillas de bandidos que merodean por los alrededores. Conocemos también la angustia de médicos, visitadoras sociales, maestras... que cada día encomiendan su alma a Dios y a cada hora tienen su alma en un hilo porque deben trabajar en barrios tan densos y tan necesitados.

Y no comprendemos cómo las autoridades no han logrado incorporar a la democracia esas zonas que se han convertido en enclaves peligrosos del terrorismo rojo y negro.

También esos barrios son Caracas y Venezuela, y allí vive lo mejor de nuestro pueblo aterrizado por pequeños grupitos matones a sueldo. La desafortunada y desatinada acción policial, después de un desafuero, ha jugado en favor del extremismo, y en contra de la masa decente que quiere sólo orden, paz y trabajo.